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Édito
Madame, Monsieur, chers administrés,

Les JO de cet été ont illuminé nos esprits en étant bien plus qu’une simple compétition sportive mais une véritable 
célébration d’humanisme, un symbole de résilience et de passion, le reflet d’une véritable ferveur populaire qui a 
su dépasser nos frontières en nous réunissant autour d’un même idéal, celui de la solidarité et de l’engagement qui 
devraient rappeler à chacun de nous que le plus important n’est pas de gagner mais de se battre pour se relever.

A Saint Pierre d’Albigny, l’année 2024 se sera illustrée principalement par le démarrage de la première tranche des 
travaux d’aménagement et de réhabilitation de notre bourg-centre qui ont largement impacté la vie de toute la 
rue et notamment celle de  nos commerçants et de nos administrés que je remercie pour leur patience et leur 
bienveillance.

La réouverture de notre salle de cinéma « le Flore » est une réelle satisfaction conforme à notre volonté permanente 
de ramener un peu de culture supplémentaire en milieu rural.

L’engagement de notre municipalité reste intact pour développer les conditions de vie agréables au quotidien et 
se manifeste dans la poursuite de nombreux chantiers réalisés ou en cours de réalisation, et ce, malgré les marges 
de manœuvre budgétaires de plus en plus réduites pour les collectivités.

Malgré ce contexte difficile pour les communes, notre détermination ne faiblie pas et notre volonté reste forte 
comme aux premiers jours pour assurer la qualité de nos services, pour soutenir une vie associative riche, pour 
améliorer le cadre de vie en protégeant nos espaces naturels et notre patrimoine, pour rendre notre village toujours 
plus beau et plus agréable à vivre.

Nous ne perdons pas de vue non plus la nécessité de mettre l’accent sur la sécurité de nos concitoyens de façon 
générale, au bourg-centre mais aussi dans nos hameaux, et c’est dans ce même esprit que nous avons lancé 
une étude de faisabilité technique et économique d’installation de caméras de vidéosurveillance pour lutter plus 
efficacement contre les incivilités et assurer plus de tranquillité dans notre commune. 

2024 a aussi été la sécurisation et l’aménagement de l’entrée de notre zone artisanale, des travaux menés dans 
le cadre de la compétence développement économique  communauté de communes Cœur de Savoie et qui ont 
permis la réalisation de trottoirs et de ralentisseurs, favorisant ainsi l’accès piétons et les circulations douces.

Je veux aussi souhaiter la bienvenue à tous les nouveaux résidents en leur souhaitant une parfaite intégration dans 
notre commune et en les invitant à rejoindre nos associations.

J’ai également une pensée émue pour toutes celles et ceux qui sont dans la peine ou qui ont perdu un être cher.

La richesse de notre commune, c’est ce que nous vivons au quotidien et qui n’est pas suffisamment mis en avant 
dans notre société, la générosité, les initiatives des bénévoles nombreux que je salue, le dynamisme et la créativité 
de nos artisans, de nos agriculteurs, de nos commerçants, de nos entrepreneurs, le talent de nos enseignants, la 
disponibilité et le professionnalisme de nos agents et de nos services publics.

À Saint Pierre d’Albigny, chaque jour je rencontre des personnes de tout âge, dont les idées, le savoir-faire, 
les initiatives, l’esprit d’innovation, la gentillesse et l’humour me rappellent quotidiennement le sens de mon 
engagement de maire, être là avec eux, pour eux, afin d’améliorer encore notre belle commune, du fond du cœur 
je les en remercie. 

Ensemble, plein d’espoir et de confiance, nous continuerons à œuvrer pour faire de notre village un lieu de proximité 
et de solidarité, que cette nouvelle année vous apporte à toutes et tous, joie, douceur, santé et bonheur !

Votre Maire,
Michel BOUVIER
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Les actus mairie
Les Chiffres de l’état civil 

Les modalités pour vos CNI et PASSEPORT :

POPULATION INSEE : 4277

NOMBRE D’ACTE DE DÉCÈS : 
À SAINT-PIERRE (décès à l’hôpital – EHPAD/SSR ou à domicile)  : 
      Non Saint-Pierrain : 68 
      Saint-Pierrain : 34 
Décédé extérieur à la commune 
mais né à SPA (transcription de décès) : 15

NOMBRE DE NAISSANCE (nouveaux bébés St Pierrain) : 24

NOMBRE DE RECONNAISSANCE : 15

NOMBRE DE MARIAGE : 19

NOMBRE DE PACS : 16

NOMBRE DE PARRAINAGE CIVIL : 6

NOMBRE DE PASSEPORT : 1593

NOMBRE DE CARTE D’IDENTITÉ : 1866

POUR UNE 1ère DEMANDE OU UN RENOUVELLEMENT : 
c’est sur rendez-vous après avoir fait une pré-demande sur la plateforme ANTS. 
Le traitement de la demande est de 2 à 4 semaines. Une fois le titre disponible, vous recevez un SMS.
Sachez que vous avez 3 mois pour le(s) récupérer. Au-delà, il sera détruit.                

LES PERMANENCES EN MAIRIE POUR LES MODALITÉS CNI ET PASSEPORT : 
DU LUNDI AU SAMEDI  : 8h - 11h30 
LUNDI, MARDI ET JEUDI : 15h - 17h 
VENDREDI : 13h30 - 16h

POUR TOUTES LES DEMANDES : 
• Une Reprise des empreintes sera faite. 
• S’il s’agit d’un renouvellement, votre ancien titre devra être restitué.
• Votre présence est obligatoire à partir de 12 ans. 

Les chiffres de la fréquentation estivale : 

Les chiffres de l’urbanisme à fin novembre 2024

LA PISCINE MUNICIPALE : + de 6 800 personnes
LE LAC DE CAROUGE : + de 38 1400 personnes

PERMIS DE CONSTRUIRE : 36 dossiers (+44%/ novembre 2023)
PERMIS D’AMÉNAGER : 2 dossiers (-33%/ novembre 2023)
DÉCLARATION PRÉALABLE : 118 dossiers (-12%/novembre 2023)
CERTIFICAT D’URBANISME : 91 dossiers (+28%/ novembre 2023)
PERMIS DE DÉMOLIR : 2 dossiers
AUTORISATION DE TRAVAUX ERP : 9 dossiers (+28%/ novembre 2023)
DÉCLARATION D’INTENTION D’ALIÉNER : 46 dossiers (-37%/ novembre 2023)

Arrêtés au 31 octobre 2024
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Hommage à un Saint Pierrain

Le docteur Gérard Esturillo, nous a quitté à l’âge de 
76 ans au mois d’octobre dernier.

Gérard était arrivé dans notre commune en 1980 
à la suite d’une recherche du docteur Turpin 
qui souhaitait trouver un associé pour pallier un 
excédent de travail.

Ils s’étaient alors rencontrés dans des lieux qui 
répondaient à des valeurs identiques et c’est ainsi 
qu’ils s’étaient associés en qualité de médecins 
généralistes dans un cabinet situé rue Blanc Pinget.

Le docteur Esturillo partagea ce cabinet avec le 
docteur Turpin pendant 15 années, jusqu’en 1995.
Très rapidement Gérard avait su s’intégrer dans 
notre village où il fût également élu conseiller 
municipal pendant 12 années de 1983 à 1995.

En 1989 il fût incorporé au service de santé du SDIS 
ou il effectuait des visites médicales, il était alors 
commandant de Sapeur pompiers jusqu’au 31 
décembre 2013.

C’était aussi l’époque des gardes du week-end, 
et chaque médecin de service devait couvrir les 
cantons d’Aiguebelle, de Chamoux sur Gelon , de 
Saint Pierre d’Albigny et quelquefois bien au-delà.

Gérard fût aussi à l’origine du projet de construction 
de notre maison de santé, il s’était beaucoup 
investi pour participer à l’aboutissement de cette 

construction qui lui tenait à cœur et où il poursuivit 
son métier de médecin généraliste jusqu’en 2020, 
date où il prit sa retraite.

Médecin à la fois sympathique, accessible et dévoué, 
il continuait à s’investir dans le milieu médical et 
notamment pour l’organisation et la mise en place 
des vaccinations pour la Covid en cœur de Savoie.

Il laissera un grand vide dans son foyer mais 
également dans notre commune où il était reconnu 
et apprécié, à son épouse Cathy, à ses enfants, notre 
conseil municipal a tenu à exprimer toute notre 
sincère reconnaissance.

Hélène Chinal a fait valoir ses droits à la retraite !

Recrutée en 1996 dans le service accueil- état civil de notre mairie et après 28 
ans de service Hélène Chinal a fait valoir ses droits à la retraite. 

Un poste qui a sans cesse évolué et qui comprenait à ce moment-là, de 
nombreuses missions très diversifiées, l’accueil du public, l’état civil, les cartes 
de chasse, les déclarations de stock d’alcool, les bons médicaux, le cinéma et 
sa programmation.  Puis plus tard, le logement, le CCAS, (centre communal 
d’action sociale), les élections, le cimetière et l’organisation générale de tout 
ce qui touchait à l’état civil, (mariages, parrainages républicains, PACS et 
décès) ainsi que les cartes d’identité et les passeports.

Aujourd’hui, Hélène s’occupe de ses petits-enfants et de sa famille, en 
restant très active et souvent en forêt pour cueillir les fruits de la nature, 
champignons et châtaignes. Nous lui souhaitons une bonne et très longue 
retraite. 

Après son départ en retraite et la mutation de sa collègue France, aujourd’hui 
notre service état civil est géré par deux nouvelles recrues, Myriam BUGNET 
qui nous vient de Seine et Marne, qui réside sur notre commune et qui 
est responsable de ce service, ainsi qu’Isabelle CROCE qui habite sur la 
commune d’Argentine. Un service parfois renforcé par Pascale BOUVIER qui 
gère également le service logistique et associatif de notre collectivité.
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Les infos pratiques
L’art embellit notre commune

Pour la deuxième année consécutive, le street art vient 
embellir nos bâtiments publics. Après une œuvre réussie au 
profit des pensionnaires et du personnel de l’hôpital Michel 
Dubettier, les Éternelles Crapules se sont penchées sur le 
mur de notre école élémentaire côté parking ainsi que le 
bloc du transformateur électrique à côté du boulodrome. 

Née d’une discussion et d’une envie partagée de mêler la 
rénovation de nos bâtiments à l’art porteur de symbole 
et d’émotion, cette réalisation offerte au public par 
l’association Les Éternelles Crapules a permis à un vieux 
mur gris et triste de se revêtir d’une fresque de couleurs 
portant les valeurs républicaines de l’éducation. 

Une aire de service vélo au lac de Carouge

La véloroute Belle Via V62 amène de nombreux cyclistes à 
passer au lac de Carouge : cyclotouristes, trajets domicile-
travail, familles en balade et touristes en itinérance.
La Belle Via démarre au nord d’Annecy et va jusqu’à 
Valence où elle rejoint la Via Rhôna. Elle est aménagée par 
les départements traversés.

Un autre itinéraire est en cours : le Tour des Bauges à vélo 
qui passe par Chambéry, Annecy et Albertville, aménagé 
par le Parc Naturel Régional des Bauges.
Dans ce contexte, la commune de Saint-Pierre d’Albigny 
a décidé la création d’une aire de service vélo au lac de 
Carouge.

QU’EST-CE QU’UNE AIRE DE SERVICE VÉLO ?

Une aire de service vélo est un espace public placé le 
long d’une véloroute, tous les 20 à 30 km. Les cyclistes 
pourront y trouver divers équipements : abri vélo, casiers, 
zone de pique-nique, station de réparation et de gonflage, 
sanitaires, informations touristiques. 

Un emplacement a été repéré entre la plage surveillée et 
le lac de pêche. Il verra s’installer l’aire de service vélo du 
Carouge au début de l’année 2025. L’aire du Carouge est le 
pilote d’une série de quatre sur le Tour des Bauges à vélo.

L’aire répond à un cahier des charges garantissant une 
bonne implantation dans son environnement et des 
matériaux locaux pour sa réalisation. 

Son implantation s’accompagnera d’une augmentation du 
nombre d’arceaux à vélo autour du lac afin de répondre à 

la demande et d’éviter le stationnement des vélos sur les 
plages. 

L’aire du Carouge et les services accessibles seront 
référencés dans les publications décrivant les itinéraires, 
ce qui assure une promotion de notre commune. Son 
financement est assuré par le département de la Savoie, 
le Parc Naturel Régional des Bauges et la commune de St-
Pierre d’Albigny.

© Systemd
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Un nouveau prêtre pour 
Saint-Pierre d’Albigny

Le père Yanfeibona Dieudonné est arrivé dans notre 
paroisse le 14 septembre 2024, en remplacement du père 
Raoul parti à Saint Jean de Maurienne.

Ce nouveau prêtre qui habite dans notre cure exprime sa 
réelle satisfaction de l‘accueil qui lui a été réservé par les 
chrétiens et la population de notre commune.
Le père Dieudonné était venu en France pour la première 
fois en 2018, en remplacement des prêtres qui étaient partis 
en vacances, ainsi, il était resté un mois à Modane et 1 mois 
à Saint Jean de Maurienne.

Il vient en France dans le cadre de la coopération 
missionnaire entre le diocèse de Chambéry et celui de 
BOSSANGOA, en République centrafricaine qui est un pays 
instable, dans un état de pauvreté, avec une population de 
majorité paysanne.

Le père Dieudonné parle tout à fait bien notre langue 
française, nous lui souhaitons la bienvenue, une parfaite 
intégration dans les différentes communes où il se 
déplacera pour officier et de nombreuses satisfactions en 
France.

Atelier pédagogique dans nos écoles

Le dynamisme des parents d’élèves de nos écoles est 
une richesse au profit de l’enseignement ludique de nos 
enfants. 

Sous l’impulsion de Mr Andréa Viglino la concrétisation du 
projet « tagliatelle al legno » a pu voir le jour le 04 juillet 2024. 
En collaboration avec la directrice de l’école maternelle, 
Mme Sylvia Zanellato, les enseignantes du premier cycle, les 
agents de la commune, les élus et les parents d’élèves, nos 
110 enfants ont pu confectionner et déguster leurs pâtes. 

L’atelier pédagogique a permis d’aborder l’alimentation 
comme un acte accessible à tous. De la transformation 
des ingrédients à la dégustation, chacun a pu travailler de 
manière collaborative pour créer un produit fédérateur. 

Ce projet pédagogique fut une grande réussite. C’est 
pourquoi les parents d’élèves travaillent déjà sur un atelier 
autour du bois au profit de l’école élémentaire pour 2025. 
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CINEMA
Le cinéma de votre commune est de retour !

Le cinéma de votre commune est de retour. Malgré les nombreuses péripéties 
administratives, réglementaires et techniques, la municipalité avait mis un point 
d’honneur à satisfaire cette ouverture. Nous parlons bien d’ouverture et non de 
réouverture. En effet, Les contraintes imposées par le législateur ont conduit les porteurs 
de projet à partir d’une feuille blanche. 

LES TRAVAUX 

Les travaux ont été longs et d’envergure jusqu’en janvier 
2024. La période de fermeture ayant excédé deux ans, la 
salle a dû être réhomologuée par le Centre National du 
Cinéma. Compte tenu de la configuration du bâti existant, 
qui rappelons-le s’inscrit dans les volumes de l’ancienne 
église du couvent des Augustins, nous avons dû solliciter 
une dérogation du fait de l’impossibilité de respecter 
un critère lié à la norme définissant les caractéristiques 
dimensionnelles et acoustiques d’une salle de projection. 
Cette démarche s’est avérée plus longue que prévu et elle 
a nécessité une réimplantation totale des sièges. 

L’ORGANISATION DE CE NOUVEAU CINÉMA : 

La municipalité a fait le choix de mettre en place un 
prestataire, Cinébus, qui gère la programmation, la 
projection et les encaissements. Cette solution permet 
d’avoir une variété importante sur les projections afin de 

satisfaire l’ensemble des publics de notre commune. Du 
dernier blockbuster américain au film d’auteur, vous serez 
accueilli pour chaque séance par Véronique Henrich. 
Cette chaleureuse saint-pierraine engagée par Cinebus 
est votre projectionniste permanente.  C’est le premier 
visage souriant que vous rencontrez lors de l’achat de 
votre billet. 

Bien entendu, le cinéma ne peut pas fonctionner avec 
une seule personne. Sans les bénévoles impliqués dans 
l’animation de notre commune, et sans leur désir de 
cultiver une vie sociale et culturelle dans nos territoires, 
il n’y aurait pas de cinéma. Cet équipement culturel 
fédérateur, même géré par la commune et ses élus, 
ne peut pas assumer seul un tel service. La tribu des 
bénévoles qui assistent Véronique à chaque séance est 
d’une importance primordiale. Alors n’hésitez pas à leur 
témoigner votre reconnaissance comme un acte citoyen 
bienveillant.
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LES ENGAGEMENTS ET LES PREMIERS BILANS : 

La philosophie qui sous-tend l’activité de notre cinéma 
est fondée sur une démarche active de rencontre des 
spectateurs et non sur une démarche passive d’accueil 
dans un équipement culturel spécialisé. Cette politique 
voulue et basée sur les mouvements d’éducation 
populaire s’illustre par une affirmation constante, durable 
et commune à tous les acteurs : faire en sorte que tous 
les citoyens de notre commune soient égaux devant la 
pratique culturelle.
La diffusion d’œuvres cinématographiques au sein de 
votre cinéma, outre qu’elle permet aux populations peu 
mobiles d’avoir accès aux films, reste un élément moteur 
du maintien du lien social par une activité culturelle 
collective régulière. C’est aussi un instrument unique 
d’éducation à l’image, par la programmation hétéroclite 
réalisée, par les actions d’accompagnement de Cinébus 
dans les différents dispositifs d’éducation à l’image 
existants : école, collège, lycée au cinéma.

LES VERTUS DU CINÉMA DE NOTRE COMMUNE ONT POUR 
OBJECTIFS DE : 

• Permettre à nos concitoyens d’accéder sur place à la 
production cinématographique contemporaine.

• Renforcer la solidarité intercommunale autour d’un 
projet culturel.

• Renforcer la collaboration et la complémentarité 
entre les acteurs de notre commune : les associations, 
l’hôpital et le CCAS, la bibliothèque...

• Organiser des séances scolaires dans le cadre de 
l’opération “École et Cinéma”.

• Diversifier l’offre culturelle afin d’attirer la population 
voisine et touristique.

• Participer à la mise en place de mini-festivals et de 
soirées thématiques fédératrices.

Depuis le 28 septembre de cette année 2024, les projections 
s’enchaînent pour votre plus grand bonheur. Les premiers 
chiffres nous confortent dans cette philosophie culturelle 
du lien social pour tous. Les séances sont bien remplies et 
l’essor cinématographique de notre commune prend de 
l’ampleur. Il ne tient qu’à vous de l’entretenir, alors foncez 
découvrir votre nouveau cinéma.
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LES CÉLÉBRATIONS

Le 24 août 1944 restera une date historique pour nos 
SAVOIE et particulièrement pour notre commune qui fût 
libérée ce jour-là après de terribles combats qui eurent 
lieu dès le 23 août au soir dans le quartier de la gare 
jusqu’à la nuit. Le lendemain les combats reprenaient 
en s’intensifiant jusqu’au pont royal et le sergent-chef 
Joseph Jawetz qui était en première ligne fût atteint 
à la tête par une rafale de mitrailleuse Allemande.

Transporté à l’hôpital de Saint Pierre d’Albigny il 
décédait à 15h, il avait 39 ans et faisait partie de 
cette longue liste de combattants qui se sont 
sacrifiés pour que vive la paix dans notre pays.

Cette année 2024 a été l‘occasion de commémorer 
les 80 ans de la libération de notre commune ou un 
rassemblement avait été organisé près de la stèle érigée à 
sa mémoire, tout près du rond-point derrière les trois vallées.

Cette commémoration s’est déroulée en présence des 
anciens combattants, du Souvenir français, de l’ANACR 
et de l’ensemble des portes drapeaux et nous avions 
l’honneur d’accueillir madame Marie Irène HICTER qui 
est la fille de Joseph Jawetz accompagnée de son fils.

Ce fût un moment de recueillement de souvenirs et 
d’émotion notamment pour certains anciens combattants 
qui se souvenaient de ce jour-là , 80 ans plus tard !
Tout au long de chaque année sont inscrites à l’agenda 
municipal bon nombre de rassemblements pour 
commémorer le souvenir dans l’histoire de notre pays.

Ainsi, chaque année, le 18 avril nous commémorons 
lors de la cérémonie des Frasses, le souvenir des 
6 jeunes maquisards lâchement assassinés ainsi 
que 4 anciens combattants tués au combat.

Le 19 mars nous nous rassemblons au monument aux morts 
pour commémorer la fin de la guerre d’Algérie achevée 
officiellement par la signature des accords d’Evian. 

Le 08 mai, commémoration de la fin de la guerre 
de 39/45 et la victoire des forces alliées avec la 
participation de nos écoles publiques et privées.

Le 25 septembre nous commémorons la journée nationale 
des harkis et autres membres des formations supplétives pour 
la reconnaissance et la réparation que nous leurs devons.

Le 11 novembre, commémoration de l’armistice de 
1918 et fin de la première guerre mondiale avec la 
participation de nos écoles publiques et privées.

Merci à tous ceux qui participent à ces différentes 
commémorations y compris les enfants de nos écoles 
c’est toujours un vrai plaisir de les avoir à nos côtés.
La mémoire est une exigence républicaine et un 
fondement de notre identité nationale, il n’y a pas 
de nation sans mémoire, regarder le passé, en 
assumant le présent, permet de faire face à l‘avenir !

Il y a 80 ans notre commune était libérée !
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LES FINANCES 
DE VOTRE COMMUNE Virginie REYNAUD

Adjointe aux finances
et 1ère adjointe

LE BUDGET PRÉVISIONNEL 2024

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT – TOTAL :  7 108 000 €

L’exercice budgétaire 2024 s’achève et la maîtrise des dépenses est plus que jamais indispensable pour maintenir 
des finances saines et établir un budget prudent et prévoyant. Même maîtrisée, la progression des dépenses 
incontournables est importante mais l’objectif est atteint avec le maintien de services de qualité auprès de 
la population (bâtiments publics agréables et conformes, base de loisirs, piscine, cinéma, bibliothèque, etc.)

 Énergie (électricité, chauffage, carburant.) 
522 853 €

 Restauration scolaire
90 000 €

 Assurances, maintenance
124 000 €

 Charges à caractère général
1 202 610 €

 Charges de personnel
1 997 210 €

 Subventions (associations, Etab, Privés, SDIS)
258 871 €

 Autofinancement
2 450 857 €

 Autres charges financières et de gestion
279 599 €

 Amortissement
182 000 €

Les prévisions des dépenses de fonctionnement sont en augmentation par rapport aux chiffres réalisés en 2023 
car nous avons dû absorber l’augmentation de la masse salariale d’environ 10% et l’augmentation des dépenses 
énergétiques pour 20%. Sur ce budget une enveloppe de 390 000 € a été initiée pour l’entretien des bâtiments 
publics et la voirie.
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DÉPENSES D’INVESTISSEMENT – TOTAL : 5 128 020 €

RECETTES DE FONCTIONNEMENT – TOTAL : 7 108 000 €

Les projets phares qui ont marqué 2024 :
Réhabilitation du Bourg centre rue Louis BLanc PINGET et place Charles de Gaulle ( 1 400 000 €), réfection des voiries  
(200 000 €), et rénovation de l’éclairage public (160 000 €).

Le budget de fonctionnement nous permet de dégager un autofinancement de 2 450 857 € sur la section 
d’investissement.

 Excédent de fonctionnement
2 706 284 €

 Impôts et taxes
2 913 172 € 

 Dotations diverses
1 121 054 €

 Revenus des services, locations 
et prestations

346 890 €

 Autres produits
20 600 €

 Autres matériels et 
outillage

259 563 €

 Frais d’étude et PLU
 87 816 €

 Autres charges 
d’investissement

117 436 €

 Emprunts et dettes
315 000 €

 Cimetière / terrains
160 080 €

 Construction
532 708 €

 Voirie
3 655 417 €
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FOCUS SUR LES DOTATIONS DE L’ETAT
DGF = Dotation globale de fonctionnement/DSR = Dotation de solidarité rurale/DNP = Dotation nationale de péréquation
Les dotations de notre commune évoluent légèrement grâce à l’augmentation du nombre d’habitants et du maintien 
de l’enveloppe des dotations par l’Etat.

Dotation Globale
de Fonctionnement

 DGF
Dotation
de Solidarité Rurale

 DSR
Dotation Nationale de 
Péréquation

 DNP

2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024

RECETTES D’INVESTISSEMENT – TOTAL : 5 128 020 €
Une recherche active des subventions est menée pour chaque projet et les partenaires financiers répondent 
régulièrement favorablement à nos demandes. Grâce à cela les excédents que nous avons pu cumuler depuis le début 
du mandat nous permettent de financer les investissements en cours et à venir.

 Subvention 
d’investissements 

reçues
1 162 200 €

 Autofinancement
2 450 857 €

 Éxédent 
de fonctionnement 

capitalisé
1 022 963 €

 Amortissements
182 000 €

 Dotations diverses, FCTVA
310 000 €

472 655 433 976 470 677 476 655 482 971 489 476 490 091

394 671369 263327 791305 255285 213275 024268 290

52 259
53 998

54 756 58 624
60 687

64 223 57 801
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CE QU’IL FAUT RETENIR SUR 2024

Pas d’augmentation 
des impôts sur la part 

communale

0%
Les dotations de notre commune évoluent  

de 19 601 € entre 2023 et 2024. 

Évolution des dotations de l’État

+ 2 %

taux d’autofinancement
40 %

Évolution de la masse salariale
10 %

FOCUS SUR LA DETTE AU 01/01/2024

Le capital restant dû au 01/01/2024 s’élevait à la somme de : 2 393 739.42 €
La commune retrouvera une capacité d’emprunt en 2026. Dans le contexte économique et politique actuel nous 
devons rester prudents et avoir recours uniquement à l’autofinancement pour réaliser nos investissements.

400 000 €

350 000 €

300 000 €

250 000 €

200 000 €

150 000 €

100 000 €

50 000 €

0 €

Le capital

Les intérêts

2024 2025 2026 2027 2028 2029 2030 2031 2032 2033 2034
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Les animations 
communales

La journée citoyenne

Les animations sur la commune en 2024

Expositions au caveau des Augustins

 La vogue, feu d’artifice 

Au caveau des Augustins, la saison estivale 2024 des expositions artistiques a permis à 11 artistes locaux et à une association 
d’exposer leurs œuvres.
Au programme, des peintures : aquarelles, huiles ; des photos artistiques et des photos anciennes de notre commune.
Plus de 1300 visiteurs ont ainsi pu admirer ces expositions durant tous les week-end de juillet et août, et ainsi échanger 
avec les artistes sur leur passion.

Le week-end du 28, 29 et 30 juin 2024, nous avons pu profiter 
de la vogue, installée sur le terrain de la brocante. Cette 
année, nous avons accueilli de nouveaux manèges à 
sensation forte. 

A cette occasion, le samedi 29 juin fut tiré notre traditionnel 
feu d’artifice. Au bord du lac de Carouge, malgré une météo 
incertaine, ce fut encore un nouveau succès.

Le rendez-vous est déjà pris pour 2025.

Lionel GOUVERNEUR
Adjoint à l’animation, au 

développement local et tourisme

Le samedi 6 avril, sous un soleil radieux, 70 participants se 
sont retrouvés pour la journée éco-citoyenne.

• 4 associations étaient présentes : l’Amicale pédestre de 
l’Arclusaz, St Pierre Sport Foot, Le Foyer du col du frêne, et 
enfin les plongeurs de Val Gelon la Rochette.

• 7 sites ont été débarrassés de leurs divers déchets, 
totalisant un volume de 15m3. Ces déchets ont été 
collectés par les services techniques de la mairie.

• Un amandier a été planté près de la gendarmerie pour 
symboliser cette journée.

• Un apéritif convivial a conclu cette matinée.

Une partie de l’équipe de nettoyage.

Peintures de Marielle Bertin (à gauche), artiste locale et Gisèle Bernard (à droite) artiste locale

Le feu d’artifice tiré au bord du lac de Carouge
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Le marché de producteurs 

Déambulations touristiques

Les journées du Patrimoine

Pour la troisième année consécutive, l’association Les marchés de la Combe de Savoie, soutenue par la commune, nous a 
régalé le vendredi 2 août 2024, avec l’organisation d’un marché de producteurs et artisans locaux sur la place de l’Europe.

De 18h à 23h, amis, parents, enfants, voisins et vacanciers ont découvert et ont échangé avec les différentes entreprises 
agricoles et artisanales locales. Un concept convivial où les visiteurs ont également pu dîner sur place, en composant 
leur repas, grâce aux plats proposés par les producteurs du marché ; le tout dans une ambiance musicale sympathique. 

Prenons bonne note des prochains rendez-vous des marchés du terroir qui se tiendront chaque premier vendredi du 
mois d’août.

Pour suivre les informations des marchés de la Combe de Savoie : https://www.facebook.com/MarchesdelaCombe
Instagram : @marchesdelacombe

Durant tous les mardis de l’été 2024, Saint-Pierrains 
et visiteurs ont eu le plaisir de découvrir les secrets et 
anecdotes de la rue commerçante, au travers de l’histoire 
de notre Bourg-centre. 

Ces déambulations offertes, ont accueilli un large public, 
conquis entre histoire et découverte du renouveau du 
Bourg-centre, actuellement en phase de revitalisation. 
Ces déambulations, conduites sous les explications 
avisées de Madame Michèle Berlioz et  Monsieur Claude 
Détraz, tous deux guides du patrimoine de Savoie-Mont-
Blanc, seront reconduites l’été prochain pour de nouvelles 
déambulations emplies de nouveautés. 

La municipalité remercie les guides du patrimoine de 
Savoie-Mont-Blanc pour leur participation.

Placée sous la protection du château de Miolans, qui a 
accueilli quelques 980 visiteurs entre remparts, œuvres 
d’art et voitures anciennes, l’édition 2024 a été l’occasion 
d’apprécier notre patrimoine. Aussi, les visiteurs ont pu 
apprécié l’historique caveau des Augustins avant de 
profiter du son de l’orgue remarquable de l’église. D’autres 
temps forts resteront, avec notamment la découverte des 
services techniques de la ville, en charge de l’entretien 
d’une partie de notre patrimoine.

De plus, au cours de la  promenade conduite par 
l’association de l’Amicale Pédestre de l’Arclusaz, les 
visiteurs ont pu découvrir la table de lecture des paysages 
de La Barme. La promenade commentée par l’association 
Autrefois Saint-Pierre expliqua les droits d’eau de la ville. 
Elle s’est conclue par une présentation œnologique à la 
Forge des Allues, où le savoir-faire des vignerons Saint-
Pierrains et la typicité de leurs vins ont été mis à l’honneur 
avec une dégustation. 

La table d’orientation des paysages 
de la Barme
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Cette année fut organisée la 8ème édition du Salon du 
Goût Savoyard par une belle journée ensoleillée. Cette 
manifestation fût très appréciée au vu des questionnaires 
de satisfaction des visiteurs, exposants et artisans d’art. 
Ainsi plus de 35 exposants et artisans d’art sont venus des 
4 coins de la Savoie pour montrer et partager leur passion 
et leur travail. 

Il y a eu cette année encore 115 baptêmes en montgolfière 
en vol statique sur la journée. De nombreuses animations 
ont ponctué la manifestation, comme un atelier cirque 
et des déambulations d’artistes. D’ailleurs, cette année, 
une animation en particulier était à l’honneur avec 
Olivier Rolland. En effet, de nombreuses démonstrations 
d’obéissance, de danse et de dressage de chiens de berger 
ont eu lieu. De plus, à trois reprises, il a fait travailler ses 
chiens devant la foule ravie avec ses oies et ses canards. 
Ce dresseur et ses chiens ont d’ailleurs gagné 4 fois le titre 
de champion de France de 2020 à 2023 et ont participé au 
championnat du monde d’obéissance canine. 

Notez d’ores et déjà la date de la 9ème édition qui aura lieu 
le samedi 18 octobre 2025. 

Le salon du goût Savoyard

Le forum des 
associations
40 associations furent présentes au forum par une belle 
journée ensoleillée. Chacune a pu commencer une belle 
saison en faisant le plein d’adhérents.

A cette occasion, une remise de deux trophées d’honneur 
ont eu lieu : Monsieur Roger Vallet-Sandre et Monsieur 
Raymond Becouse ; chacun ayant œuvré, pendant un 
grand nombre d’années, pour le comité du jumelage. 
Monsieur le Maire a fait un discours pour les remercier de 
leur implication. 

A cette occasion fut récompensé un grand nombre de 
gymnastes, de joueurs, d’éducateurs et de collégiens 
participant à l’UNSS. 

Le marché de Noël

Le marché de Noël qui s’est tenu le samedi 14 décembre sur 
la place de l’Europe a été prolongé dans la rue Louis Blanc 
Pinget du nouveau centre Bourg et jusqu’à la place Charles 
de Gaulle.
Ce marché a permis à une quarantaine d’exposants d’y 
prendre part ; parmi eux, le club de tennis de table qui s’est 
notamment occupé du repas et de multiples animations. 
Cette manifestation a permis aux Saint-Pierrains de passer 
une excellente journée avant les fêtes de fin d’année.

Démonstration de chiens de berger

2 0 2 4   |   1 7
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Fête foraine
Zone du Grand 
Domaine

Feu d’artifice
Carouge

Repas des ainés 
de la commune 
Salle Polyvalente 
« la Treille »

Marché de Noël
Place de l’Europe

DU VENDREDI 5 AU 
DIMANCHE 7 JUILLET

SAMEDI 6JUILLET

SAMEDI 07 DÉCEMBRE

SAMEDI 14 DÉCEMBRE

AVRIL

JUILLET

Forum des 
associations 
Salle polyvalente 
« la Treille »

Commémoration des 
Harkis
Monument aux morts

Journées du 
Patrimoine

SAMEDI 07 SEPTEMBRE

MERCREDI 25 
SEPTEMBRE

SAMEDI 21 ET DIMANCHE 22 
SEPTEMBRE

SEPTEMBRE DÉCEMBRE

MARS 

AOÛT

NOVEMBRE

OCTOBRE

Commémoration du 
souvenir de la guerre 
d’Algérie
Monument aux morts

JOURNÉE CITOYENNE 
Mairie

COMMÉMORATION DU 
SOUVENIR DES FRASSES
Cimetière communal

Marché des 
Producteurs  - 
Comcom et commune
Place de l’Europe

Commémoration 
Monument aux morts

Salon du  
Goût Savoyard 
Salle polyvalente 
« la Treille »

JANVIER

Voeux du maire 
 Salle polyvalente 
« la Treille »

JEUDI 11 JANVIER
SAMEDI 6 AVRIL

JEUDI 18 AVRIL

MARDI 19 MARS

JUIN

Concert -Ecole de 
musique
Salle polyvalente 
« la Treille »

MERCREDI 19 JUIN

VENDREDI 02 AOÛT

LUNDI 11 NOVEMBRE   

SAMEDI 21 OCTOBRE

MAI

Commémoration 
du souvenir de la 
libération de 1945
 Monument aux morts

MERCREDI 8 MAI

Diffusion des dates des 
manifestations et cérémonies 2024 
ORGANISÉES PAR LA COMMUNE
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Les animations 
associatives 2024 Laetitia Noel

Adjointe à la vie associative et culturelle

JANVIER

DIMANCHE 21 JANVIER
Concert du Nouvel An 

à l’Eglise, 17h
Les Amis de l’Orgue

DIMANCHE 28 JANVIER
Couscous à emporter
Place Dubettier 9h-13h 

par St-Pierre Sport Foot

FÉVRIER

SAMEDI 10 FÉVRIER
Boum Deguisée

Salle Polyvalente “la Treille”
par Sou des Ecoles Publiques

SAMEDI 17 FÉVRIER
Loto 

Salle Polyvalente 
“la Treille”

par St-Pierre Sport Gym

DU JEUDI 29/02 
AU DIMANCHE 03/03

Collecte 
par Les Restos du Cœur

MARS

SAMEDI 2  MARS
Concours Interne

Gymnase
par Saint-Pierre Sport Gym

SAMEDI 9 MARS
Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

DIMANCHE 10 MARS
Vente de boudin
Place Dubettier  

par Appel école Jeanne d’Arc

DIMANCHE 24 MARS
Trail de Printemps 

Sur la commune
par Parcourir et Découvrir

SAMEDI 30 MARS
Repas dansant

Salle polyvalente “la Treille”
par Arcluz’Arc Handball

AVRIL

SAMEDI 6 AVRIL
DIMANCHE  7 AVRIL

Spectacle 
par Fibr’Ethik

Débroussaillage 
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

Repas Dansant
Salle Polyvalente 

“la Treille” 
par Dynamic Danse

SAMEDI 27 AVRIL
Débroussaillage 
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

DIMANCHE 28 AVRIL
Vente à emporter
Place de l’Europe 
par Arcluz’Arc Handball
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MAI

MERCREDI  1ER MAI
Foire aux plants
Place de l’Europe

par Sou des Ecoles Publiques

DIMANCHE 12 MAI
Récital d’orgue 

Eglise 17h30
par Les Amis de l’Orgue

DIMANCHE 19 MAI
Brocante des Guefions 

ZA Grand Domaine
par Moto Club des Bermudes

SAMEDI 25 MAI

Visite d’organistes
Eglise

par Les Amis de l’Orgue

31ème randonnée cyclo
Carouge

par L’Amicale Cyclos

Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

DIMANCHE 26 MAI
Gala de Gym 

Gymnase
par St-Pierre Sport Gym

JUIN

SAMEDI 1ER JUIN
 SAMEDI 8 JUIN

 
Visite d’organistes 

Eglise
par Les Amis de l’Orgue

Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

Concours de Pétanque
Terrain stabilisé 

par Arcluz’Arc Handball

Défi Lac
Carouge

par Sou des Ecoles Publiques

DIMANCHE  16 JUIN
Apéro concert

Salle polyvalente “la Treille”
par Les Voix de l’Arclu’z

SAMEDI  22 JUIN 

les 70 ans du Tennis Club
Club Housse
par Tennis Club

Spectacle
Caveau des Augustins
par Les Enfants de Kavresthali

DIMANCHE  23 JUIN
Moto Cross

ZA Grand Domaine
par Moto Club des Bermudes

VENDREDI  28 JUIN
Spectacle de fin d’année

Salle polyvalente “la Treille”
par Ecole Jeanne d’Arc

SAMEDI  29 JUIN

Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

Fête de l’Ecole
Ecole élémentaire

par Sou des Ecoles Publiques

JUILLET

DU MARDI 3
AU DIMANCHE 6 JUILLET

Festival - Les Sons du Lac
Châteauneuf

par Vu d’Ici

MERCREDI 10JUILLET
Concours de pétanque

Terrain stabilisé
par Les Ainés de l’Arclusaz

SAMEDI  13 JUILLET
Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse
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JEUDI  25 JUILLET
Tout sur le vélo

Sur différents espaces
par La Partageraie

AOÛT

SAMEDI  31 AOÛT
Concours de pétanque

Terrain stabilisé
par Moto Club des Bermudes

SEPTEMBRE

SAMEDI  7 SEPTEMBRE
Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

DIMANCHE  21 SEPTEMBRE
Concert 

Journées du Patrimoine
Eglise 

par Les Amis de l’Orgue

SAMEDI  28 SEPTEMBRE
Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

OCTOBRE

SAMEDI  5 OCTOBRE
Vente Paëlla

Au stade
par St-Pierre Sport Foot

DIMANCHE  6 OCTOBRE
Concert orgue 
et 2 trompettes

Eglise 
par Les Amis de l’Orgue

JEUDI  10 OCTOBRE
Courseton

par Ecole élémentaire

SAMEDI  12 OCTOBRE

Concert
Caveau des Augustins

par Art(hr)ose

Débroussaillage
Sur la commune

par Les Chemins de Traverse

Fête de la bière
Salle polyvalente “la Treille”

par St-Pierre Sport Foot

DIMANCHE  13 OCTOBRE
Concert Arclusing

Eglise 
par Comité de Jumelage

NOVEMBRE

DIMANCHE  13 OCTOBRE
Diots à l’Alambic
Terrain stabilisé 

par Appel école Jeanne d’Arc



22 |  2 0 2 4

DÉCEMBRE

SAMEDI  1ER DÉCEMBRE
Loto

Salle polyvalente “la Treille” 
par Appel école Jeanne d’Arc

SAMEDI  7 DÉCEMBRE
Marché des Lutins
Place de l’Europe 

par Sou des Ecoles

SAMEDI  14 DÉCEMBRE
Gala de Gym 

Gymnase 
par St-Pierre Sport Gym

SAMEDI  15 DÉCEMBRE
Concert de Noël

Salle polyvalente “la Treille”
par Les Voix de l’Arclu’z

EN DÉCEMBRE
Village de Marco

Caveau des Augustins 
par Lire et Créer

Samedi 22 juin 2024, le club de Tennis de l’Arclusaz a 
fêté un double événement ; les 70 ans du club et les 
50 ans d’affiliation à la Fédération Française de Tennis 
(FFT). Pour l’occasion, le président du club Alain Girod, 
a réuni une centaine de personnes : élus, dirigeants 
et anciens du club et des clubs avoisinants, joueurs, 
adhérents, moniteurs et représentants de la FFT. 
La journée a débuté par des démonstrations de 
pickleball, nouveau sport récemment affilié à la FFT, 
puis s’est prolongée par des discours et un apéritif 
dinatoire dansant.

Le club de Tennis de l’Arclusaz devrait dépasser la 
barre des 80 adhérents avec environ 45 enfants qui 
progressent dans l’école de tennis. Nous souhaitons à 
ce club de poursuivre sa belle évolution.

Le tennis en fête
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Ce 23 juin 2024, a eu lieu l’une des épreuves du championnat 
de France vétérans où 90 pilotes se sont alignés sur la ligne 
de départ. En même temps, s’est déroulée la coupe de la 
ligue Auvergne Rhône Alpes avec également 90 pilotes en 
liste, qui s’est jouée sur une journée. 

Comme nous l’a souligné Kévin L’Hoste, président de 
l’association du motocross des Bermudes, les conditions, 
pour cette compétition étaient idéales ; ni trop sèches, ni 
trop humides. Cette manifestation a regroupé quelque 
3000 visiteurs, venant de toute la France. Cette épreuve a 
été remportée par notre vice-président de l’association, 
Sébastien Midali, qui fut déjà plusieurs fois champion de 
France et vainqueur de la ligue Auvergne Rhône Alpes. 
Présage de sa victoire, Sébastien Midali a d’ailleurs 
remporté cette année, au terme des huit épreuves, le titre 
de champion de France vétérans lors de la dernière course. 

Les championnats de France de Motocross à St-Pierre d’Albigny

 • Patrice Pajean a fait preuve d’une persévérance rare 
et d’un mental extraordinaire lors du Grand Raid de la 
Réunion. Inscrit sur l’épreuve mythique de la diagonale 
des fous le 17 septembre 2024, il a parcouru les 175 km et 
10 000 m de dénivelé positif en 47H50. Une course de trail 
extrême qui se déroule à La Réunion et incarne l’esprit 
d’aventure, d’endurance et de défi. Chaque année, des 
coureurs du monde entier se rassemblent pour affronter 
ce défi audacieux. Le parcours de la Diagonale des Fous 
traverse le cœur de l’île de La Réunion mêlant des paysages 
époustouflants, des forêts luxuriantes et des crêtes 
rocheuses escarpées. Une course qui teste la résilience 
physique et mentale des participants. Un grand bravo à 
Patrice Pajean pour cet exploit que peu ont réussi. 

 • Clara Van Straaten est devenue vice-championne de 
France élite d’haltérophilie en 2024, félicitations à elle. 

 • Les Gymnastes Jeunesse par équipe de notre club Saint-
Pierre Sport Gym sont championnes de France F2 en 2024. 
Bravo à Loéva Berard, Éloïse Berthier, Maéva Bouvet, Léna 
Guillemin, Lilou Lobati, Méline Petit, Maéva Trabucco, 
Camille Cauvin, Alizée Vergne, Eva Di Masullo. 

 • Julien Quantin triathlète longue distance s’est qualifié 
pour les championnats du monde d’Ironman en 2024.

Nos athlètes ont du talent 
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Remplacement à l’identique : 
teintes, matériaux, orientations...

Création,
changement

Avec cache 
d’intégration

Panneaux 
photovoltaïques 
sur toit

Véranda, terrasses 
couvertes

Façade, isolation 
extérieure, 
ravalement, 
bardage

Fenêtre, 
porte-fenêtre, 
volets, garde-corps

Fenêtre de toit
(Type Velux)

Cabane, 
pool house,
abris de jardin, 
apprentis

Terrasse non couverte 
de plain-pied

Bloc pompe
à chaleur en façace 
ou climatisation

Carport, garage 
indépendant de 
l’habitation

Piscine enterrée
ou hors sol

Serre

Cheminée

Toit, tuiles

Clôture

Portail, portillon

Terrasse surélevée

Arbre

(Sauf secteur ABF*)

(Sauf secteur ABF*)

(Dans secteur ABF*)

< 20m2

> 20m2

< 5m2

de 5 à 40m2

> 40m2

Aménagement des 
combles

< 20m2

> 20m2

Sans surélévation
quelle que soit la surface

< 40m2

> 40m2 Avec couverture de +1,80m de haut
Avec couverture de -1,80m de haut
10m2 à 100m2 non couverte

< 10m2

(Sauf secteur ABF*)(Dans secteur ABF*)

AUCUNE FORMALITÉ
DÉCLARATION PRÉALABLE
PERMIS DE CONSTRUIRE

* Architecte des Bâtiments de France

> 20m2

de 5 à 20m2

< 5m2

< 5m2

< 2000m2

(Sauf secteur ABF*)

et hauteur comprise
entre 1,8 et 4m.

Quelles autorisations
pour quels travaux ?

Même en l’absence de formalités, les règles du PLU sont applicables (implantations...).
Cette image est une projection pédagogique qui n’a aucune valeur réglementaire au titre du PLU.

Coordonnées du service urbanisme de la commune : urbanisme@mairie-stpierredalbigny.fr

Déclaration préalable,
permis de construire ?
En fonction des travaux
que vous envisagez dans 
votre maison, les démarches 
et autorisations diffèrent. 
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Remplacement à l’identique : 
teintes, matériaux, orientations...

Création,
changement

Avec cache 
d’intégration

Panneaux 
photovoltaïques 
sur toit

Véranda, terrasses 
couvertes

Façade, isolation 
extérieure, 
ravalement, 
bardage

Fenêtre, 
porte-fenêtre, 
volets, garde-corps

Fenêtre de toit
(Type Velux)

Cabane, 
pool house,
abris de jardin, 
apprentis

Terrasse non couverte 
de plain-pied

Bloc pompe
à chaleur en façace 
ou climatisation

Carport, garage 
indépendant de 
l’habitation

Piscine enterrée
ou hors sol

Serre

Cheminée

Toit, tuiles

Clôture

Portail, portillon

Terrasse surélevée

Arbre

(Sauf secteur ABF*)

(Sauf secteur ABF*)

(Dans secteur ABF*)

< 20m2

> 20m2

< 5m2

de 5 à 40m2

> 40m2

Aménagement des 
combles

< 20m2

> 20m2

Sans surélévation
quelle que soit la surface

< 40m2

> 40m2 Avec couverture de +1,80m de haut
Avec couverture de -1,80m de haut
10m2 à 100m2 non couverte

< 10m2

(Sauf secteur ABF*)(Dans secteur ABF*)

AUCUNE FORMALITÉ
DÉCLARATION PRÉALABLE
PERMIS DE CONSTRUIRE

* Architecte des Bâtiments de France

> 20m2

de 5 à 20m2

< 5m2

< 5m2

< 2000m2

(Sauf secteur ABF*)

et hauteur comprise
entre 1,8 et 4m.

Quelles autorisations
pour quels travaux ?

Même en l’absence de formalités, les règles du PLU sont applicables (implantations...).
Cette image est une projection pédagogique qui n’a aucune valeur réglementaire au titre du PLU.

Coordonnées du service urbanisme de la commune : urbanisme@mairie-stpierredalbigny.fr

Déclaration préalable,
permis de construire ?
En fonction des travaux
que vous envisagez dans 
votre maison, les démarches 
et autorisations diffèrent. 

LES TRAVAUX DU CENTRE-BOURG
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Devinette : où a été prise cette photographie ?

Réponse : dans le sous-sol de l’école élémentaire

Economie d’énergie

L’opération phare dans le domaine des économies 
d’énergie a bien sûr été le gros programme de rénovation 
énergétique du bâtiment Mairie-cinéma ayant permis 
d’atteindre le seuil du Décret Tertiaire en vigueur (c’est-
à-dire 40%  d’économie d’énergie à l’horizon 2030) ; à 
titre indicatif, ont été mis en œuvre : dix-huit centimètres 
d’isolant en doublage des murs de façade, trente-cinq 
centimètres d’isolant sur le plancher du comble, des 
fenêtres à rupture de pont thermique à triple vitrage. La 
chaudière neuve a ainsi vu sa puissance baisser de 120 kW 
à 69 kW.

Mais d’autres actions ont été réalisées dans d’autres 
bâtiments, de façon à minimiser les effets budgétaires de 
la hausse significative du coût de l’énergie.
Plus d’un kilomètre de canalisations de chauffage et eau 
chaude sanitaire ont été calorifugées au printemps dans 
divers bâtiments . Ces actions ont bénéficié de certificats 
d’économie d’énergie, ce qui n’a ainsi rien coûté à la 
Commune.

Une deuxième opération vient d’être concrétisée : l’isolation des combles du bâtiment qui accueille l’école de musique ; 
ainsi que ceux de l’ école élémentaire (en complément des travaux déjà réalisés en 2017). Une épaisseur de trente 
centimètres d’isolant a été mis en place sur près de mille mètres carré au total, ceci afin de renforcer la fonction isolante 
du « chapeau » qui correspond à environ 30 % des déperditions d’un bâtiment.

En complément de ces actions des audits énergétiques ont été lancés sur deux bâtiments majeurs de la Commune : le 
gymnase et la salle polyvalente.

Frédéric PACCALET
Adjoint aux travaux

Les travaux

Le programme 2024 mis au point par la Commission 
travaux est ambitieux puisque pas moins de 160 000 € 
vont y être consacrés . Cet investissement conséquent va 
permettre de changer les plus anciennes lampes  et de les 
remplacer par des lampes LED pour un total d’environ cent 
vingt appareils répartis dans les hameaux de la Plantaz, 
les Allues, Albigny, les Barins, Le Mas, la Montaz / rue Stein, la 
Noiriat et Chevillard.

Il sera aussi procédé à la suppression d’une vingtaine de 
points lumineux qui n’étaient pas judicieusement implantés 
et ne présentaient pas de réel intérêt de confort ou de 
sécurité.

Par ailleurs, le quartier des Grands Champs va être 
totalement modernisé, en raison d’avaries diverses 

sur le réseau de câbles souterrains qui vont nécessiter 
d’importants travaux : démontage des lampadaires 
existants peu efficients, tranchées et câblage souterrain, 
pose des massifs et lampadaires neufs, enrobage des 
tranchées.  Le coût de l’opération s’élève à 85 000 € TTC 
environ, pour un total de plus de trois cents mètres de 
tranchées alimentant quinze lampadaires. Au passage, 
le système est optimisé puisque sept lampadaires seront 
supprimés.

Ce plan ambitieux a été présenté et approuvé en Conseil 
Municipal en avril 2024.

Conformément aux recommandations de France Nature 
Environnement, une chaleur de lumière assez faible (2200 
Kelvin) a été choisie, soit une lumière orangée, de façon à 

Eclairage public
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minimiser les nuisances à la faune.

Rappelons les horaires des coupures nocturnes :
Du 1er juin au 31 août : coupure totale
Du 1er septembre au 31 mai : 
• L’éclairage est coupé de 23h30 à 06h00 dans le secteur 
Bourg Centre
• Et de 22h00 à 06h30 dans les hameaux périphériques
Et de 23h00 à 05h00 dans la zone artisanale et le secteur 
de la gare.

À noter que le secteur Bourg Centre est maintenu éclairé 
toute la nuit pendant la période des travaux dans la rue 

Blanc Pinget et sur les places Charles de Gaulle et Dubettier.

Il nous est souvent demandé pourquoi telle rue est associée 
au secteur Bourg Centre et à l’inverse pourquoi pas telle 
autre ?

La raison est technique : le réseau d’éclairage est piloté par 
quarante-sept armoires alimentant chacune un secteur 
de la Commune. Aussi chaque armoire alimente de dix à 
trente lampadaires selon une implantation et surtout un 
câblage qui n’est pas modifiable. Ainsi l’extinction ne peut 
se faire « rue par rue » mais uniquement « armoire par 
armoire ».

Elus et agents se sont prêtés au jeu des questions-réponses.

Nous avons vu un tas de terre et une tranchée rebouchée 
près du local technique, pourquoi ?
Une connexion fiable et pérenne du réseau de vidange 
des bassins vers le réseau d’eaux usées a été établie. 
Celle-ci permet  d’assurer un lavage des filtres à sable plus 
efficace grâce  à un débit d’évacuation mobilisable plus 
important et aussi d’éviter les remontées d’eau dans le 
local technique, assurant ainsi la sécurité de nos agents.

Nous avons entendu parler d’importantes dépenses, en 
quoi ont-elles consistées ?
Nous avons dû procéder à plusieurs opérations 
conséquentes sur l’installation de traitement de l’eau : le 
changement des pompes principales en optant  pour des 
pompes à débit variable,  la modification du système de 
gestion des eaux afin de permettre là encore un lavage 
des filtres plus en profondeur et le renouvellement de 
l’analyseur d’eau après une quinzaine d’année de service.
Enfin le système de la production d’eau chaude des 
vestiaires a été changé et associé à un adoucisseur d’eau 
afin de minimiser les effets du calcaire.

Pourquoi la pataugeoire était-elle fermée ?
Nous avons découvert une fuite importante sur une 
canalisation enterrée d’alimentation à la remise en 
eau ce qui ne nous a pas laissé le temps de réparer. Les 
investigations se poursuivent actuellement pour confirmer 
la faisabilité d’une réparation.

Notre piscine ré ouvrira-t-elle en 2025 ?
Les investissements réalisés cette année à hauteur de 200 
000 € TTC permettent d’envisager une exploitation sereine 
l’an prochain. Une réflexion plus globale est en cours dans 
le cadre du dispositif Petites Villes de Demain afin d’étudier 
plus largement le devenir de cet équipement, en matière 
d’offre de services, de rentabilité,  et de gros entretiens. 
Un tel équipement s’apparente un peu à une voiture. Un 
embrayage neuf n’exclut pas de devoir changer une 
courroie de distribution, et ceci tout au long de sa vie.

Piscine
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Voiries

La Commune a investi de façon conséquente en 2023 et 
2024 afin d’assurer une double campagne significative 
d’entretien des voiries.

Le choix des secteurs à traiter se fait sur la base d’un relevé 
de l’état des chaussées initié en 2018 et intégralement mis à 
jour en 2023, ceci de façon à être en mesure d’envisager les 
engagements budgétaires à moyen et long terme.
Trois secteurs majeurs ont ainsi fait l’objet de travaux fin 
2023 et cet été : la rue Hortense Mancini, dite déviation 
de Saint-Pierre,   a reçu un « tapis » d’enrobé dans son 
intégralité ; la pérennité des enrobés de la rue Amélie Gex 
et des rues du hameau de Chevillard a été prolongée de 
plusieurs années grâce à un gravillonnage bicouche.
Enfin le chemin de la sous-station à Pau, constitué d’une 
piste gravillonnée, a reçu un traitement similaire après 
obturation des importants nids de poule.

Ces travaux, dont le montant s’élève à environ 260000 € 
TTC, ont été réalisés par l’entreprise NGE-SIORAT basée à 
la Chavanne et titulaire du marché pluriannuel renouvelé 
en 2022.

Nos services techniques ont mis en valeur une partie des 
fraisats d’enrobés issus de la rue Hortense Mancini pour 
niveler et rendre à nouveau pleinement carrossable 
le chemin des Vernes qui relie la rue de la Gare à l’allée 
Germain Sommeiller dans la zone d’activité sud de la gare.

Points d’apports volontaires

Des containers semi-enterrés ont été installés sur le 
rond-point du parking Savoy. L’emplacement a été choisi 
afin de minimiser l’impact sur le nombre de places de 
stationnement et a même permis de créer trois nouvelles 
places, sous forme d’une mini zone bleue permettant de 
faciliter la disponibilité de stationnement pour de courtes 
emplettes dans le centre-bourg.
Ce point d’apport volontaire comprend trois containers de 
tri (un pour le verre et deux pour les déchets recyclables 
divers) et deux pour les ordures ménagères des riverains 
de la rue Blanc-Pinget. Les travaux se sont élevés à  
35 000 € TTC environ.
Il s’agit du premier point de collecte centralisée pour les 
ordures ménagères. En effet le principe retenu par la 
Municipalité, comme dans bien d’autres communes de 
Savoie, est d’arrêter la collecte en porte à porte à long 
terme. Les premiers points ainsi aménagés le seront 
prioritairement dans les secteurs où la collecte en porte 
à porte présente des difficultés de circulation du camion 
collecteur et de fait augmente les nuisances aux riverains.

Dans la continuité de ces démarches, un deuxième 
« PAV » comprenant lui aussi cinq containers est en cours 
d’aménagement sur le parking situé au sommet du 
hameau Le Mas, à l’emplacement des containers aériens.
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Lavoirs et bassins

Deux sites ont été rénovés cette année.

Le bassin de la plaine de Pau, situé sur le canal, a vu sa 
charpente entièrement reconstruite au printemps. 

La charpente et la couverture  du lavoir de la rue Jacques 
Marret – hameau du Mas - ont aussi été remises à neuf cet 
automne, après le désamiantage de la couverture réalisé 
en 2020.  Le choix d’un bois naturellement durable, le mélèze, 
pour la structure principale et d’une toiture en ardoises ont 
redonné le cachet d’antan à l’ouvrage.

Ce projet a été subventionné par la Région Auvergne- 
Rhône Alpes au titre du fond sur le patrimoine bâti, à 
hauteur de 5000 €.

Deux charpentiers locaux, les entreprises Dumont de 
Fréterive et Girard de  Châteauneuf ont respectivement 
réalisé ces travaux.

Le clin d’oeil

St-Pierre d’Albigny s’invite 
au JO de Paris 2024 

L’événement national olympique de Paris a eu l’honneur 
d’accueillir Saint-Pierre d’Albigny. En effet, l’un de nos 
concitoyens et élu a donné de son temps au sein des 
volontaires des jeux paralympiques de Paris du 28 au 08 
septembre 2024. Eric Chalant a apporté son expérience 
au service de la bienveillance citoyenne. Une expérience 
unique qui a marqué notre élu. La richesse des échanges, 
la ferveur du public et l’humilité de ces athlètes de très haut 
niveau resteront à jamais gravées en lui.  
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Sébastien Midali, pilote de moto cross licencié au club des Bermudes, a retracé 
avec passion son parcours sportif lors d’un entretien. De ses débuts en BMX et en 
motocross à l’âge de 12 ans, jusqu’à ses multiples titres de champion de France en 
catégorie vétérans, Sébastien a connu une carrière riche en succès et en défis.

PORTRAIT DE L’ANNÉE

Sébastien Midali, 
une carrière riche 
en souvenirs et défis
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Ses premiers souvenirs marquants remontent à 
sa première course à 14 ans, où il a terminé dans le 
top 10 malgré une blessure au bassin qui a freiné sa 
progression. Sébastien a ensuite enchaîné les titres, 
devenant champion de France cadet en 1989 avant 
de poursuivre en catégorie 125cc.

Malgré de nombreuses blessures, Sébastien a 
toujours su rebondir. Il évoque avec fierté sa première 
qualification en championnat du monde, un rêve de 
gamin, ainsi que ses victoires marquantes.

Aujourd’hui, Sébastien continue de pratiquer sa 
passion. Il s’implique dans le développement de son 
club et sa pérennité.

Malgré les défis du temps qui passe et de la logistique, 
Sébastien reste enthousiaste à l’idée de poursuivre 
sa carrière et de transmettre son expérience. 

Avec son parcours riche en succès et en souvenirs, 
Sébastien Midali incarne la passion et la persévérance 
dans le monde de la moto. Son engagement pour le 
développement et la transmission de la discipline 
témoigne de son attachement à ce sport qu’il 
pratique depuis plus de 40 ans, bravo champion. 

SÉBASTIEN, PEUX-TU NOUS PARLER DE TES DÉBUTS DANS 
LE SPORT ?

J’ai commencé par faire de la gym et du BMX jusqu’à l’âge 
de 10-12 ans. Ensuite, j’ai attaqué la moto à 12 ans, influencé 
par mon père qui pratiquait le motocross. Ma première 
course à 14 ans s’est bien passée, j’ai terminé 9e ou 10e, 
mais j’ai malheureusement été rapidement freiné par une 
fracture du bassin. Cela ne m’a pas découragé et je suis 
remonté sur une moto aussi vite que j’ai pu. 

TU AS ENSUITE ENCHAÎNÉ LES TITRES DE CHAMPION DE 
FRANCE, COMMENT S’EST DÉROULÉE CETTE PROGRESSION ?

J’ai débuté en championnat de France cadet en 1988, 
directement au plus haut niveau car il n’y avait pas de 
catégorie inférieure à l’époque. À ma première épreuve, j’ai 
terminé 3e de ma première course. Ce qui m’a surpris et 
mis un peu de pression surtout à cet âge. J’ai finalement 
terminé 7 ou 8ème du classement général. Mais j’ai été 
sacré champion de France cadet en 1989, avant de passer 
en catégorie 125cc.

TU AS CONNU DE NOMBREUSES BLESSURES, COMMENT AS-
TU GÉRÉ CES DÉFIS ?

Oui, j’ai eu beaucoup de blessures, des fractures du bassin, 
des ligaments croisés, des clavicules... Cela a parfois 
freiné ma progression, car j’avais tendance à reprendre la 
compétition trop tôt, avant d’être complètement rétabli. 
C’était un vrai défi de faire des saisons complètes et ça l’est 
encore aujourd’hui. 

QUELS SONT TES MEILLEURS SOUVENIRS DE CETTE LONGUE 
ET RICHE CARRIÈRE ?

Ma première qualification en championnat du monde reste 

un souvenir inoubliable, c’était un rêve de gamin. Pouvoir 
courir avec les stars de la discipline, c’était grisant. J’ai aussi 
de très bons souvenirs de mes victoires, comme la montée 
de l’Olympe à Val d’Isère en 2000 où j’ai battu des grands 
noms du rallye comme Stéphane Peterhansel. C’était un joli 
coup de projecteur qui m’a donné une certaine notoriété. 

QUEL EST TON PIRE SOUVENIR ? 

C’est certainement la perte de mon papa. Il était mon 
coach, mon mécano, mon chauffeur et bien plus encore. On 
avait une relation fusionnelle très forte. Il m’a accompagné 
en élite de 1995 à 2002 sur le circuit international et les 
championnats du monde. 
A cette époque, je vivais de mon sport. Les sponsors et les « 
Price money » me permettaient d’être libre financièrement. 
Mon papa y était pour beaucoup dans cette réussite.  La 
vie n’est pas toujours tendre et ce fût très dur de rebondir 
après ça. 

AS-TU ÉTÉ TENTÉ PAR D’AUTRES DISCIPLINES EN PARALLÈLE 
DU MOTOCROSS ?

J’ai essayé le Trophée Andros pour le fun. Aujourd’hui le 
manque de glace a tué cette compétition. J’ai également eu 
l’opportunité de participer au Show motocross du Stade de 
France, ce qui était un honneur. Ce fut une belle expérience, 
un show à l’américaine avec de grands champions. 

Si je me projette dans le futur, j’aimerais bien faire l’enduro 
du Touquet.

PEUX-TU NOUS RÉSUMER TES PRINCIPAUX TITRES ET 
RÉCOMPENSES ?

J’ai remporté 7 titres de champion de France, dont 1 en 125cc 
et 6 en catégorie vétérans. J’ai aussi obtenu 6 podiums en 
championnat de France, ainsi que quelques victoires dans 
des courses internationales.

QUELS SONT TES PROJETS ET TA VISION POUR L’AVENIR ?

Je continue à m’entraîner et à participer aux compétitions, 
tout en travaillant sur le développement de mon club. 
J’aimerais pouvoir former de jeunes pilotes au sein d’une 
école de pilotage et peut-être encadrer des éducateurs 
pour promouvoir la découverte de mon sport au sein du 
club des Bermudes. J’aimerais bien pouvoir participer à 
des épreuves aux États-Unis dans les années à venir.

PORTRAIT CHINOIS DE SÉBASTIEN MIDALI 

Un animal : un chat (pour son agilité)
Une saison : l’automne (températures idéales) 
Un film : Rocky (pour l’esprit combatif et la résilience)
Un dessert : baba au rhum (surtout pour le rhum) 
Une qualité : la disponibilité 
Un défaut : l’introversion
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Manifestations et 
cérémonies 2025 
ORGANISÉES PAR LA COMMUNE

JANVIER OCTOBRE

JUILLET

MARS
NOVEMBRE

SEPTEMBREMAI

JUIN

DÉCEMBRE

Voeux du maire 
Salle polyvalente 
« la Treille »

Salon du Goût 
Savoyard 
Salle polyvalente 
« la Treille »

Feu d’artifice et vogue 
estivale 
Carouge et le grand 
domaine

Journée du souvenir 
de la guerre d’Algérie
Monument aux morts 
11h

Commémoration 
du souvenir de la 
libération de 1918
Monument aux morts 
11h

Forum des 
Associations et remise 
des trophés
Salle polyvalente  
“la Treille”

Les journées du 
Patrimoine
Sur la commune

Commémoration 
du souvenir de la 
libération de 1945
Monument aux morts 
11h

Les Expositions 
Estivales
Caveau des Augustins

Repas des Ainés de la 
commune
Salle polyvalente
“la Treille”

Fête de la musique
Place Dubettier

Marché de Noël
Place de l’Europe

Journée citoyenne
Mairie

JEUDI 9 JANVIER SAMEDI 18 OCTOBRE

WEEK-END DU 5 ET 6

MERCREDI 19 MARS
MARDI 11 NOVEMBRE

SAMEDI 6 SEPTEMBRE

SAMEDI 20 ET DIMANCHE 21

JEUDI  8 MAI

DE FIN JUIN À FIN AOÛT

SAMEDI 6 DÉCEMBRE

SAMEDI 21 JUIN

SAMEDI 13 DÉCEMBRE

EN MARS
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Le DICRIM, document d’information communal sur les risques majeurs, précise les informations sur les risques majeurs 
au plus près des habitants, à l’échelle de notre commune. Il donne les indications à suivre en cas de castastrophe.

Les bons réflexes 

e
RUPTURE 

DE BARRAGE

c

h
MOUVEMENT 

DE TERRAIN

n
RISQUE 

INDUSTRIEL

w
TRANSPORT 
DE MATIÈRES

DANGEUREUSES

et n’y retournez pas
• Ne prenez pas l’ascenseur de regroupement

ET DANS TOUS LES CAS

 
Ne téléphonez pas,
libérez les lignes
pour les secours

N’allez pas chercher  
vos enfants à l’école,  
les professeurs s’en 
chargent

Ne fumez pas,
pas de flamme
ni d’étincelles

Rentrez rapidement
dans le bâtiment
le plus proche

Fermez et calfeutrez
portes, fenêtres et
ventilations

Limitez vos déplacements
pour ne pas vous exposer
ou encombrer les secours

INONDATIONS

ET MOI, JE FAIS QUOI ?

Fermez portes,
fenêtres, soupiraux,
aérations

Montez à pied
dans les étages

Gagnez les
hauteurs
rapidement

Fermez le gaz
et coupez
l’electricité

• Rejoignez le lieu 

 

Écoutez la radio
Respectez les 
consignes de autorités

Éloignez-vous de la 
zone dangereuse

Dès les premiers signes, 
évacuez les bâtiments
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J’inscris mes enfants
à l’école maternelle, primaire,

qui dois-je contacter
pour les transports scolaires ?

Pour tout ce qui concerne 
l’assainissement et l’eau potable, 

qui dois-je contacter ?

J’ai besoin d’informations
sur la gestion des déchets,

des poubelles et le tri,
qui peut me renseigner ?

Je souhaite inscrire mon enfant
en crèche et en halte garderie,

vers qui dois-je me tourner ?

Je veux prendre rendez-vous
avec la maison de service public 

ou maison france service,
où dois-je m’adresser ?

J’ai besoin de renseignement
sur notre territoire, qui est

responsable de l’accueil touristique 
et de l’office du tourisme ?

 La communauté de communes
Cœur de Savoie

Communauté de communes Coeur de Savoie

Place Albert Serraz
BP 40020

73800 Montmelian cedex
secretariat@cc.coeurdesavoie.fr

04 79 84 36 27

La mairie et la 
communauté de communes
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LES NUMÉROS À CONNAÎTRE EN CAS D’URGENCE
NUMÉROS D’APPEL GRATUITS

POUR JOINDRE LES SECOURS 24H/24

112
NUMÉRO D’APPEL D’URGENCE

EUROPÉEN

15
SAMU

119
ENFANCE MALTRAITÉE

17
POLICE SECOURS

18
SAPEURS POMPIERS39 19

LE NUMÉRO D’URGENCE POUR LES 
VIOLENCES ENVERS LES FEMMES

ET AUSSI
·  GENDARMERIE BRIGADE DE ST PIERRE D’ALBIGNY :  

04 79 28 50 17

·  SOS FEMMES VIOLENCES 73 : 04 79 33 95 85

·  CENTRE ANTIPOISON DE LYON : 04 72 11 69 11 

DÉCHETTERIE
·  SOUS LA GARE, 73250 SAINT-PIERRE D’ALBIGNY

·  04 79 84 36 27

·  HORAIRES :

Lundi, Vendredi et Samedi : 8h30-12h et de 13h45-17h45

Mardi, Mercredi et Jeudi : 13h45-17h45 

Fermée le dimanche 

MAISONS FRANCE SERVICES
·  ATELIER DES QUAIS – PARC D’ACTIVITÉS DE LA GARE 

73250 SAINT-PIERRE D’ALBIGNY

·  04 79 25 89 83

·  HORAIRES : 
- Lundi : 14h à 17h30 - Mercredi : 9h à 12h30 
- Mardi , Jeudi et Vendredi : 9h à 12h30 et de 14h à 17h30

·  DÉPANNAGE GAZ 24H/24 : 0 800 47 33 33 

·  DÉPANNAGE ÉLECTRICITÉ 24H/24 : 09 726 750 73 

·  SUICIDE ÉCOUTE : 01 45 39 40 00 

POSITIONNEMENT D’UN DÉFIBRILLATEUR

114
NUMÉRO D’URGENCE POUR LES PERSONNES 

SOURDES ET MALENTENDANTES
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